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ЭКЗАМЕНАЦИОННЫЕ СТРАДАНИЯ 

Старосту группы Т-12 Алек-
сандра Шамтово мы застали в 
чертежном зале в тот самый 
момент, когда он помогал ра-
зобраться в сложном чертеже 
Владимиру Когану. Саша сдал 
зачет по черчению досрочно, 
сдал хорошо. Но несмотря на 
то, что для него этот предмет 
уже позади, он очень охотно 
объясняет ребятам непонятный 
материал. Мы на несколько ми-
нут прервали занятия студен-
тов и обратились к Саше с во-
просом: «С каким настроением 
.ребята встретили сессию?». 

— Настроение у нас бод-
рое, —- ответил староста груп-
пы.— Несмотря на то, что эта 
сессия первая в нашей окиз-
ни и трудностей у ребят нема-
ло, никто не теряет присут-
ствия духа. 

Мы познакомились не толь-
ко с Александром и Влади-
миром, но и со многими из них 
удалось встретиться и погово-
рить, хотя времени у ребят сей-
час в обрез. 

Конечно, ребята боятся. Да 
это и неудивительно—ведь это 
их первое ответственное испы-
тание в институте. Коллоквиу-
мы, зачеты, контрольные точ-
ки — эти слова, ставшие уже 
совсем привычными для вто-
рокурсников, вызывают у этих 
ребят ощущение новизны, и 
какого-то необъяснимого стра-
на. А слово «экзамен» — это 
что-то совсем ужасное. Экза-
мен рисуется в самых ярких и 
страшных красках: обязатель-
но попадется тот билет, кото-
рый не знаешь, преподаватель 
'наверняка задаст самый труд-
ный вопрос, чтобы завалить. 

Милые первокурсники! Нам 
очень хочется пожелать вам— 
не надо бояться. Помните, как 
в августе, на вступительных 
экзаменах, вы тоже страшно 
•трусили, считали, что обяза-
тельно получите двойку, не-
смотря на то, что хорошо раз-
бирались в материале, отлично 
помнили все формулы и теоре-
мы и могли выбрать несколь-
ко вариантов для решения 
труднейших задач. А препода-
ватели, эти непонятные и та-
инственные люди, от которых 
вы ждали всяких бед, тепло 
улыбались вам, когда вы вхо-
дили в аудиторию, просили не 
волноваться, спокойно и тер-
пеливо выслушивали ваши от-
веты и, пожелав дальнейших 
успехов, ставили вам четверки 
и пятерки, 

Если вы в течение семестра 
постоянно дружили с книгой, 
регулярно выполняли домаш-
ние задания, все непонятные 
вопросы сразу же выяснили у 

преподавателей и своих дру-
зей, не бойтесь экзамена. Это 
просто проверка полученных 
вами знаний, и экзаменатор 
также как и вы заинтересо-
ван, чтобы эти знания были 
глубокими и полными. 

Наступила зимняя сессия. 
Она всегда несет с собой тре-
воги и волнения, но особенно 
для студентов первых трех 
курсов. Каково ж е положение 
дел на факультете химической 
технологии силикатов? 

Результаты текущей успе-
ваемости на I курсе показали, 
что большинство студентов 
правильно оценили трудность 
стоящей перед ними задачи и 
серьезно готовились к заняти-
ям. Хорошо учатся А. Андре-
ева, М. Каганович, А. Аба-
кумов, И .Мальков, А. Белен-
,кии, А. Левит. Но есть такие, 
которые, очевидно, считают, 
что с поступлением в инсти-
тут они у ж е всего добились и 
теперь могут спокойно отды-
хать. Таковы В. Америков, 
И. Варшавер , В. Чевычелов и 
некоторые другие. Мало того, 
что у них неблагополучно об-
стоят дела с успеваемостью, 
они считают возможным прогу-
ливать занятия . Весьма пагуб-
ное заблуждение, которое мо-
жет обернуться неприятным 
прозрением. 

При общем неплохом впечат-
лении от 1 курса обращает на 
себя внимание тот тревожный 
факт, что не все студенты сда-
ют контрольные коллоквиумы, 
часть из них получает неудов-
летворительные оценки, а дру-
гие просто не являются на кол-
локвиумы. Особенно это свя-

зано с высшей математикой. 
В. Афанасьева, И. Филиппова, 
А. Христенко й р р я р к и е приме-
ры, -свидетельствующие о необ-
ходимости особо серьезной 
подготовки к сдаче зачетов и 
экзаменов. 

Хуже обстоят дела на I I 
курсе. Особенно опасное поло-
жение сложилось в успеваемо-
сти по физике. Только Группа 
С-24 з анималась сравнительно 
ровно, но и о ней нельзя ска-
зать, что дела обстоят очень 
у ж хорошо. 

Х у ж е всех успеваемость у 
группы С-21, которая фактиче-
ски сорвала сдачу первого 
коллоквиума по физике и не 
сдала второй. Треугольник этой 
группы (староста Н. Кузнецо-
ва, комсорг О. Кошелкина, 
профорг А. Гитман) недоста-
точно активно работал в семе-
стре. На аттестации труппы, 
да и не только этой, выяс-
нилось, что ни сами студенты, 
ни треугольники не знали сво-
их итогов прошлой сессии, не 
проводили обсуждения резуль-
татов прошедшего семестра. 
Все это тем более обидно, что 
в каждой группе I I курса есть 
хорошие студенты, и только не-
удовлетворительная работа 
треугольников не позволяет 
многим коллективам добиться 
хороших результатов. Такие 
студенты, как Л . Телегина, 
Е. Черноморская, П. Мартын-

Н О В О Г О Д Н Я Я 

СДЕЛАНО СТУДЕНТАМИ 
Комиссия парткома на днях 

подвела «тоги объявленного 
конкурса н а лучшее художе-
ственное оформление стендов о 
жизни и деятельности факуль-
тетов, 

Комиссия считает, что дека-
ны, партийные и комсомольские 
организации всех факультето1 
отнеслись к в а ж н о м у меро-
приятию со всей серьезностью 
и ответственностью. Они ши-
роко обсудили поставленную 
задачу и привлекли большую 
группу актива для оформления 
стендов, посвященных науч-

ной, учебной и общественной 
работе, 

Впервые в истории инсти-
тута силами общественности 
наглядно показана многогран-
ная работа факультетов к 
50-летию Октября . 

Комиссия считает,что лучше 
всех оправились с делом инже-
нерный физико-химический фа-
культет и факультет техноло-
гии органических веществ. 

З а огромную работу по худо-

жественному оформлению стен-
дов комиссия объявляет всем 
факультетам института благо-
дарность и просит, чтобы фа-
культеты созданные ценности 
оберегали и периодически об-
новляли новыми документами, 
особенно в связи 50-летием 
В Л К С М . 

Г. МАКАРОВ, 
председатель комисии, 

проректор института. 

ПОЛИТИНФОРМАЦИИ НА ИХТ ФАКУЛЬТЕТЕ 
Как известно, студенту всег-

да не хватает времени. И ред-
ко кому-либо удается регуляр-
но читать газеты. Восполнить 
этот пробел помогают полит-
информации. Они стали прово-
диться недавно, но у ж е при-
носят положительные резуль-
таты. Теперь студенты на се-
минарах приводят факты не 
только пятидесятилетней дав-
ности, но и современные. 

Политинформации проводи-
лись у нас вначале в к а ж д о й 
группе отдельно, затем как-то 
раз « а объединенном занятии 
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двух групп. Проводившая тог-
д а занятия по истории К П С С 
доцент С. Я. Черноморская 
предложила провести политин-
формацию на лекции. Опыт 
удался , и теперь политинфор-
мации проводятся регулярно на 
лекциях и семинарах. 

Что ж е представляют собой 
эти политинформации? Это не 
просто читка всех политиче-
ских новостей из газет, а тща-
тельный анализ событий за не-
д е л ю : Те студенты, которым 
поручено провести политинфор-

мацию, подбирают материал из 
различных источников. 

Вот так готовятся и прово-
дятся у нас политинформации. 
Если кто подробнее хочет уз-
нать о них, обращайтесь на 
кафедру истории К П С С или 
к нам, на I курс ИХТ фа-
культета. Скрывать своих зна-
ний не будем. 

С. БАРАНОВ, 
студент. 

цев, Н. Горшко, Г. Турикова, 
О. Табунченко показывают сво-
им трудом, что можно учиться 
хорошо, не ссылаясь на заня-
тость и загруженность. 

По итогам прошлой экзаме-
национной сессии нынешний 
I I курс имел низшие показа-
тели по факультету. Поэтому 
дело чести курса и к а ж д о г о 
студента доказать , что они мо-
,гут учиться не хуже, а, может 
.быть, и лучше других курсов. 
Д л я этого необходима серьез-
н а я работа при подготовке к 
сдаче зачетов и экзаменов. 

Особенно трудная экзамена-
ционная сессия предстоит 
третьему курсу. Н а д о сказать , 
что I I I курс занимался в се-
местре упорно, хотя и беспре-
рывно ж а л у я с ь на трудности 
учебы. Обилие предметов и 
контрольных точек выбило из 
графика часть студентов, в ре-
зультате чего у них возникли 
неполадки с курсовым проек-
том по технической механике. 
Сейчас положение улучшилось 
и основная часть студентов 
справляется с этим заданием. 
Но есть и такие студенты, как 
Вакулюк (С-33) и Колосов 
(С-31), которые настолько за-

пустили дела, что надежды на 
благополучную сдачу курсово-
го проекта у них практически 
нет. Все ж е требуется ритмич-
ная работа в семестре, чтобы 
кончить его успешно. Эта ста-
рая истина и к а ж д ы й раз 
она подтверждается . 

Оценивая в целом работу 
студентов факультета химиче-
ской технологии силикатов, 
следует сказать, что большин-
ство их занималось система-
тически. Основная задача те-
перь — успешно окончить эк-
заменационную сессию, что бу-
дет нетрудно сделать тем ,кто 
успешно работал в семестре. 

В. КАУШАНСКИЯ, 
заместитель декана. 

С Е Г О Д Н Я 
В НОМЕРЕ: 

Q ТРЕВОГИ И ВОЛНЕ-
НИЯ 

Ф П И С Ь М О И З Г Д Р 
© С О О Б Щ А Ю Т Н А Ш И 

Д Р У З Ь Я 
© БОЛЬШОЙ РАЗГОВОР 

О КОМСОРГЕ 

© Интересная экскурсия 
© СПОРТ 
© Н Е М Н О Г О О М У З Ы К Е 



РЕПОРТАЖ О ТВОИХ 
ТОВАРИЩАХ-

Р А С С К А З Ы В А Ю Т СТУДЕНТЫ Г Д Р 
Много ценного и полезного 

принес советским и немецким 
студентам обмен делегациями 
между МХТИ им. Д, И. Мен-
делеева и Дрезденским техни-
ческим университетом ( Г Д Р ) . 
Группа немецких студентов в 
этом году провела производ-
ственную практику на хими-

ческом предприятии под Ту-
лой. Неизгладимое впечатление 
произвел на наших гостей Со-
ветский Союз. Воспоминания-
ми о поездке в нашу страну 
немецкие студенты поделились 
со своими товарищами на стра-
ницах многотиражной газеты 
Дрезденского университета. 

(Окончание. Начало на 1 стр.) 

Продолжаем рассказ о груп-
пе Т-12. На снимке вы видите 
четырех девушек. Впервые они 
познакомились в августе, а 
теперь это очень хорошие 
друзья. Вообще главная чер-
та группы. — крепкая дружба, 
которая связывает всех ее чле-
нов. 

Некоторые из ребят пришли 
в институт сразу после шко-
лы, но большинство уже по-
знали радость созидательного 
труда. Староста группы Алек-
сандр Шамтов поступил в ин-
ститут после службы в армии 
и года работы на кафедре 
процессов и аппаратов. Ему и 
Тане Сафроновой, поступив-
шей в вуз также с производ-
ственным стажем, и многим 
другим институт поможет в со-
вершенстве овладеть любимой 
профессией. Вот почему Таня 
Сафронова (снимок ниже) так 
внимательно читает учебник. 

Пожелаем же им и всем, у 
кого началась сессия, только 
отличных и хороших оценок. 

Фото О. БУЛДАКОВА. 

НА ПРАКТИКЕ 
Итак, прошло у ж е почти 

три месяца с тех пор, как мы, 
девять студентов и один руко-
водитель из Дрезденского тех-
нического университета, стояли 
перед Смольным в Ленинграде . 
.Мы _в числе 1000 студентов 
поехали в -Советский Союз по 
случаю 50-летней годовщины 
Великой Октябрьской револю-
ции, чтобы получить более глу-
бокое представление об успе-
хах строительства социализма 
и коммунизма в советской 
стране. 

В течение 8 дней, которые 
провели на химическом за-
воде под Тулой, мы смог-
ли накопить ценные, интерес-
ные знания. Советские спе-
циалисты рассказали нам о 
современной технологии, пока-
зали аппараты и установки. 
Мам было показано все произ-
водство, о мы смогли убедить-
ся в высоком техническом уров-
не советской химической про-
мышленности и получить по-
лезную инженерную практику 
для пашей дальнейшей дея-
тельности. 

КАК РАБОТАЕТ 
КОМСОМОЛ 

В течение трех недель наши-
ми гидами были студенты Мо-
сковского химико-технологиче-
ского института им. Менделе-
ева. Недавно они тоже были 
нашими гостями и познакоми-
лись с Г Д Р . Ребята показали 
мам свой институт. 

Мы обменивались мнениями 
об учебе, отдыхе, увлечениях со-
ветских и немецких студентов, 

КРАСИВ НАШ СУДАН 
Судан находится в северо-

восточной части Африки. Его 
многочисленные реки образуют 
плодородный Нил, красота и 
величие которого воспеваются 
народом в сказаниях • и пес-
нях. 

В январе 1956 года Судан 
завоевал независимость. Во 
главе государства находится 
парламент, члены которого вы-
бираются народом. 

По своему характеру судан-
ский народ мирный, дружест-
венный. Но он ненавидит уг-
нетателей, в каком бы виде они 
•не выступали. 

Страна наша в основном 
сельскохозяйственная. Огром-
ное значение имеет животно-
водство, в последнее время 
бурно развивается промышлен-
ность. 

В Судане все сейчас имеют 
возможность учиться, народ 
стремится к знаниям, моло-
д е ж ь учится. 

Население Судана различно 
по традициям, обычаям, по 
всех « х объединяет основная 
черта суданского н а р о д а — 
жизнерадостность, гостеприим-
ство, миролюбивый характер. 

Свою жизнь и традиции на-
род изображает в танцах, пес-
нях. К а ж д о е племя имеет ка-
кую-нибудь свою характерней-
ш у ю черту. Например, племена, 
живущие на юге страны — 
Денька , Нуэр, Шулюк, отлича-
ются красивым, стройным тело-
сложением. 

На севере страны живут пле-
мена Шайгийя, Рубаттаб , Ма-
наеыр и другие. Это н а р о д му-
зыкальный. Его искусство свя-
зано с окружающей красивой 
природой. В песнях эти люди 
в ы р а ж а ю т свою радость жиз-
;ни, красоту природы. 

Очень трудно рассказать не-
многими словами о красоте Су-
дана , его жизнерадостном на-
роде. Н у ж н о самим увидеть 
все это. Мы, суданцы, всегда 
рады принять гостей, особен-

но тех, которые идут к нам с 
миром, добром и дружбой. 

Суданские студенты. 

В 176 комнате V корпуса об-
щежития нашего института на 
Соколе дружно живут совет-
с к а я студентка Вера Артамо-
нова и две девушки из Бол-
гарии Валя Байчева и Ася 
Ханымова. На снимке (внизу) 
вы видите трех подруг и ку-
бинского студента Карлоса 
Мануэля . 

Фото Ф. МУСТАФОВА. 

ДЕВЯТЬ ЛЕТ С В О Б О Д Ы 
9 лет н а з а д в нашей стране 

победила народная революция. 
11еред кубинским народом 
встали важнейшие политиче-
ские и экономические задачи, 
осуществляя которые, мы вы-
д е р ж а л и немало трудностей, но 
не сломились. В течение девя-
ти лет упорно и настойчиво бо-

С О Л И Д А Р Н О С Т Ь 
30 декабря в Клубе интер-

национальной д р у ж б ы (обще-
житие на Соколе) состоялся 
торжественный вечер, посвя-
щенный дню победы кубинской 
революции. Перед собравши-
мися выступили декан по 
работе о иностранцами, доцент 
Е. П. Сурков, председатель Со-
вета землячеств Ричард Аб-
роква, член комитета BJIKCM 
Томаш Гартман, председа-
тель Вьетнамского земляче-
ства Тхань, первый секретарь 
посольства Кубы Феликс Ма-
кола . 

Вечер прошел под лозунгами: 
«Вива Куба!», «Вива Вьет-
нам!», «За д р у ж б у с Совет-
ским Союзом, социалистиче-
скими странами и народами, 
борющимися против амери-
канских агрессоров!» 

ремся за построение нового 
социалистического общества. 
Студенчество принимает ак-
тивное участие в создании но-
вой промышленности и разви-
тии сельского хозяйства. Во 
рремя каникул юноши и де-
вушки добровольно участвуют 
в строительстве заводов и 
фабрик, школ и больниц. 

Мы очень рады, что учимся в 
Менделеевском институте. Зна-
ния, полученные здесь, помо-
гут нам активно участвовать в 
строительстве социализма на 
родине. В институте мы нашли 
хороших друзей. 

Кубинские студенты. 

узнали, как комсомол М Х Т И 
работает над улучшением ре-
зультатов учебы. Как важней-
,шее средство воспитания и 
улучшения успеваемости сле-
д у е т рассматривать конкурс на 
лучшую группу, в котором при-
нимают участие все студенты. 
Организует этот конкурс коми-
тет В Л К С М и профком. По-
бедителям вручаются ценные 
премии. Так, например, луч-
шая группа по успеваемости 
и общественной работе может 
•предпринять общую поездку по 
стране. Когда мы спросили об 
успехах студентов-менделеев-
цев, то нам сказали: «Непло-
хо, наша средняя оценка — 
лучшая среди московских ин-
ститутов и университетов». 

Само собой разумеется, что 
мы внимательно изучали опыт 
МХТИ. 

ТУРИСТЫ СО ВСЕГО 
СВЕТА 

Советский Союз — страна 
Красного Октября, страна ги-
гантской индустрии, страна пер-
вых открывателей космоса, 
страна прекрасных культурных 
ценностей и великолепного 
ландшафта . 

Именно поэтому Советский 
Союз стал страной туризма. В 
Кремлевском Д в о р ц е - м ы виде-
ли француженку в минп-юбке, 
в Большом театре — японку в 
кимоно, в Третьяковской гале-
рее — с т а р о м о д н о одетую ан-
глийскую мисс. Шведскую 
группу туристов мы встретили 
в доме-усадьбе Л ь в а Толстого 
и финских туристов — в Исаа-
кневском соборе в Ленинграде. 

Прекрасные и напряженные 
дни позади, диаскопы пока-
зывают фотографии и пишут-
ся первые письма друзьям. Мы 
многому научились и выпол-
нили наше задание по практи-
ке. В нас сохранится хорошее 
воспоминание о советских лю-
дях п их чудесной стране. 

Фред ШУЛЬЦ, 
ассистент. 

ПЛЮСЫ И МИНУСЫ 
НЕКОТОРЫЕ ПРЕДСЕССИОИНЫЕ ИТОГИ 

УЧЕБНОЙ РАБОТЫ ИХТ ФАКУЛЬТЕТА 
Опыт прошлого года пока-

зал, что общефакультетская 
учебная комиссия, несмотря на 
довольно плодотворную и рит-
мичную работу, не смогла ох-
ватить многочисленные сторо-
н ы учебной работы и в осо-
бенности работу непосредст-
венно в группах. Учитывая это, 
[Мы создали по примеру ИФХ 
факультета , курсовые учебные 
комиссии, цель которых — за-
ниматься учебной работой в 
к а ж д о й группе своего курса. 
При этом объектом их внима-
ния должны были стать не 
только отстающие студенты, но 
,и те, кто имеет всего одну 
удовлетворительную оценку. 
Таких ребят, которые могут 
.учиться без троек, у нас при-
близительно 30 процентов. 

Сейчас у нас действуют три 
курсовых комиссии, которые 
возглавляют: на первом кур-
се А. Фаяталов (И-12), на вто-
ром — Г. Степанова (И-21) и 
на третьем И. Ксеневич (И-32). 

Контроль за работой курсо-
вых комиссий осуществляет фа-
культетская комиссия, в кото-
рую входят председатели кур-
совых комиссий и ответствен-
ные за стипендиальный, ин-
формационный сектор и сектор 
по проведению конкурса. Воз-
главляет ее С. Негушнин (H-44j 
и Л . Зуева (И-32). 

Подводя итоги организаци-
онного периода, следует отме-
тить, что он недопустимо за-
тянулся, что привело к отри-
цательным результатам. Осо-
бенно это относится к 111 кур-
су, где пришлось за безответ-
ственность освободить предсе-
дателя учебной комиссии сту-

t дентку Гершенович (И 31). 
j Итоги учебы в этом году сле-

дующие. 
На первом курсе комиссия 

проводила в основном работу с 
явно отстающими. Обсужда-
лась успеваемость Слипаченко, 
Иванькова , Шманова , Абаш-
кнна. Некоторым разговор по-
шел на пользу. Значительно 

лучше стал заниматься Сли-
паченко. На 1 ку рсе есть силь-
ные группы. И-16, например, 
вошла в шестерку лучших 
групп института. Очень хорошо 
в прошедшем семестре занима-
лись Ьаталина , Драгалов , Л а -
тышева, П р и г о р о д о в а — о н и из 
группы И-11, Мироновская, Са-
(Ламагин, Фрид (И-12), Рабин-
ков и Крюкова (И-14), Белев-
,ская, Кучерова, Лобаиь (И-16). 
Сдал экзамены досрочно и 
только на «отлично» Кулпчи-
,хин. 

Но в целом успеваемость на 
I курсе все-таки довольно се-
рая. Нельзя оправдать и тот 
факт, что в результате беспеч-
ности некоторых членов секто-
ра по проведению конкурса 
коллективы I курса не были 
представлены на институтский 
конкурс для окончательного 
подведения итогов. 

На II курсе в этом семестре 
наблюдалось какое-то непонят-
ное успокоение и безразличие. 
Это незамедлительно сказалось 
на успеваемости. Плохо об-
стояли дела с математикой, 
физикой, органикой. Например, 
в группе И-22 по двум коллок-
виумам по математике было 
получено 20 неудов. Это более 
40 процентов. В группе И-23 
по органике за коллоквиум во-
семь студентов получили двой-
ки, 

III курс. Здесь, как уже от-
мечалось, очень затянулся ор-
ганизационный период, и лишь 
за полтора месяца до сессии 
началась работа комиссии. В 
частности, были вызваны на 
заседание комиссии Ж д а н о в , 
Иванов, Павлов, Нелюдрук, 
которым были определены сро-
ки для ликвидации их за-
должностей но иностранному 
языку и курсовому проекту. 
Надо сказать , это подействова-
ло, особенно на Иванова . 

Следует подчеркнуть, что 
студенты 111 курса, несмотря 
на неоднократные призывы и 
напоминания, все-таки сильно 
затянули сдачу «тысяч» и вы-
полнение курсового проекта и 
тем самым поставили себя в 
довольно сложное положение 
(сейчас стоят очереди д л я сда-
чи «тысяч» и проекта, дело 
доходит до «записей»), 

В общем, подводя итог ра-
боты учебной комиссии в этом 
семестре, следует признать, что 
она была начата с большим 
опозданием и в связи с этим 
результаты явно не соответ-
ствуют имеющимся возможно-
стям. Действительно, ни одна 
группа факультета (чего давно 
не было) не заняла призового 
места в институтском конкурсе. 

Учебная комиссия. 
Деканат ИХТ факультета. 
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Г Р У П П А - О С Н О В А О С Н О В 
На страницах нашей газеты, идет большой 

разговор о том, какими качествами должен 
обладать комсомольский руководитель. Этому 
вопросу посвящены статьи Е. Юртова и 
Е. Вайнермана «В защиту индивидуальности», 

А. Власова «3 комсорга — 3 года бездеятель-
ности». Сегодня мы печатаем материалы, под-
готовленные членами комитета ВЛКСМ В. Гла-
дышевым, Г. Клинским, В. Осипчиком. Ка-
рикатуры нарисовал художник А. Друзенко. 

НАШ ДЕВИЗ: ЧЕЛОВЕК—В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ 
о м с о м о д ь с к и и 

Исследование группы — во-
прос сложный и многогранный. 
Но изучать ее надо, так как 
повышение работоспособности 
первичной комсомольской ор-
ганизации возможно лишь при 
хорошем знании духовных" за-
просов молодежи. Приступая к 
обстоятельному знакомству с 
группой И-33, мы преследова-
ли две цели: во-первых,. мы 
хотели лучше узнать, чем ин-
тересуются наши ребята, до-
ставляет ли им моральное 
удовлетворение учеба в вузе, 
и, во-вторых, стремились найти 
какие-то пути д л я «оживле-
ния» комсомольской работы в 
группах, на факультетах, во 
всем институте. 

Анализ полученного мате-
риала показал, что зачастую 
плохое положение в группе 
объясняется бездеятельностью 
треугольника. Комсорг очень 
туманно представляет свои за-
дачи и роль в коллективе, по-
этому работа часто проводится 
интуитивно, без заранее по-
ставленной дели. Считая од-
ной нз основных задач «со-
здание Сплоченного, дружного 
коллектива», комсорг не может 
толково разъяснить, а что ж е 
для этого надо делать. 

Решая задачу «создания кол-
лектива», комсорг не должен 
забывать основных положений 
Устава В Л К С М , котрые пре-
дусматривают создание опреде-
ленных условий жизни и дея-
тельности коллектива, условий, 
которые бы способствовали ус-
пешному решению задач вос-
питания, творческого отноше-
ния к изучаемым дисциплинам. 
Надо создавать атмосферу за-
интересованности учебой, спе-
циальностью, наукой. Это в а ж -
нейший момент в создании как 
•раз тех условий жизни и ра-

боты коллектива, которые спо-
собствуют успешной подготов-
ке хороших специалистов. М о ж -
но ли говорить, что в данной 
группе царит такая атмосфера, 
если большинство комсомоль-
цев (Г. Тренина, И. Пищико-
ва, П. Батиевский и другие) 
имеют самое смутное представ-
ление о своей специальности, о 
достижении наших ученых? 

Важнейшим принципом дея-
тельности комсорга должен 
•быть: «Человек — в центре 
внимания». Это значит не 
только узнать к а ж д о г о чело-
века , но и всю работу постро-
ить с учетом индивидуальных 
особенностей. 

Знакомство с группой пока-
зало, что в коллективе есть 
комсомольцы, которые бы с 
большим желанием выполняли 
самые разные поручения. Таня 
Косичева охотно бы взялась за 
политработу. Вера Евдокнмен-
кова с успехом могла бы ор-
ганизовывать туристические по-
ходы, лыжные вылазки. Ведь 
ей это 'близко: она спортсмен-
ка , входит в состав сборной 
института по волейболу. Юлии 
Лоттер по душе работа в учеб-
ной комиссии. Но чтобы ком-
сорг мог правильно распреде-
лять обязанности, ему необхо-
димо вести строгий контроль 
•за выполнением данных пору-
чений, так как отсутствие про-
верки, как правило, п о р о ж д а -
ет безответственность, пассив-
ность, равнодушие. Именно та-
кое упущение привело к тому, 
что Владислав Ерофеев устра-
нился от работы в д р у ж и н е 
^факультета. 

Чтобы та или иная работа 
приносила удовлетворение, кол-
лективу необходимо чувство-
в а т ь ценность, пользу своего 
труда для общества . Иными 

НУЖНЫ ЛИ ПОЛИТИНФОРМАЦИИ? 
Комсорг Борис Герасимов: Политинформаций нет, хотя они 

очень нужны. Но сейчас нет времени. 
Вопрос из группы: Кому нужны политинформации? Неуже-

ли мы сами не можем прочесть газеты? 
Вопрос к секретарю курсового бюро ВЛКСМ: У вас есть 

ответственный за политпроверки? Чем он занимается? 
Ответ. Ничем. 

Однажды произошел такой 
случай. Утверждали поездку 
за границу одной нашей сту-
дентки, довольно видного ком-
сомольского работника. Комис-
сия задала девушке вопрос: 
«Кто председатель Верховного 
Совета СССР»? К удивлению 
присутствующих на этот воп-
рос ответа не последовало. 
Случай этот, к счастью, нети-
пичный. И все-таки он застав-
ляет задуматься . Действитель-
но, все вроде бы верно. Сту-
денты читают газеты, на пере-
менках спорят о политике. Но 
очень редко кто-либо из них 
глубоко н верно разбирается в 
сложных политических вопро-
сах. Именно для ясного пони-
мания важнейших событий 
внутри страны и за рубежом 
нужны политинформации. Во-
прос в том, как строить и по-
давать их? 

В группе И-33 есть несколь-
ко человек, знающих и инте-
ресующихся политикой. О Лю-
се Павлик говорят, что она 
всегда в курсе всех политиче-
ских событий, об Ире Пищи-
ковой,— что она живо интере-
суется общественной и полити-
ческой жизнью страны. То ж е 
самое можно сказать о Сергее 
Ладном, о Любе Осетровой. 
Задача комсорга состоит в 
том, чтобы, опираясь на по-
мощь этих студентов, исполь-
зуя их знания и умение, так 
построить политбеседы, чтобы 
они к а ж д о г о заинтересовали, 
заставили размышлять , выска-
зывать свои мнения. Трудно 
дать готовый рецепт. Это мо-

словами: необходима оценка 
сделанного, благодарность (ес-
ли справились с поручением хо-
рошо) и критика (если пред-
ложенную работу не выпол-
нили). К сожалению, этот 
важный момент часто упу-
скается членами факультетско-
го бюро. Чтобы не быть голо-
словным, приведу пример. Груп-
па получила задание — офор-
мить традиционный факультет-
ский вечер. Ребята старались 
на совесть и поручение выпол-
нили хорошо. Вечер прошел, а 
они так и не услышали доб-
рого слова о своей работе. 

Какими же качествами дол-
жен обладать комсомольский 
вожак? Этих качеств очень 
много, а главные из них такие: 

— бьпь достойным приме-
ром для других; 

— правильно организовать 
учет успеваемости и борьбу с 
отстающими, превлекагь сту-
дентов к работе в научных 
кружках; 

— умегь найти каждому по-
ручение по душе, и контроли-
ровать выполнение данного 
поручения; 

— организовывать интерес-
ный отдых ребят; 

— находить действенные 
формы поощрения лучших и 
критиковать нерадивых. 

КОНКУРС НА ЛУЧШУЮ ГРУППУ 
И КАК МЫ В НЕМ УЧАСТВУЕМ 
В о п р о с . Как группа относится к конкурсу? 
О т в е т . Мы стремимся занять первое место. Будет прово-

диться собрание, они проводились и раньше. Обсуждали во-
просы об успеваемости и об отчислении. 

В о п р о с . Сколько человек в НСО и кто они? 
О т в е т . Двое. Колясов и..? 

А теперь обратимся к фак-
там. Раньше в коллективе бы-
ло ребят вдвое больше. К треть-
ему -году обучения в нем оста-
лись наиболее способные. Боль-
шинство учится только на хоро-

ДОЛЖЕН ЛИ ХИМИК ЗИА ТЬ 
АЛЕКСАНДРА БЛОКА? 

Дипломированный инженер 
должен быть интеллигентным 
человеком, обладающим не 
только профессиональными зна-
ниями. Разбираться в полити-
ке, знать литературу и искус-
ство, со вкусом одеваться, 
быть тактичным — эти требо-
вания предъявляет современ-
ное общество к молодому спе-
циалисту. 

Нам кажется , что цель долж-
на заключаться не в том, что-
бы проводить побольше меро-
приятий, а в глубоком, обсто-
ятельном изучении вкусов ре-

бят, их духовных запросов. 
Огромная роль в этом де-
ле принадлежит треугольнику 
группы. Если вы организовали 
культпоход в любой театр на 
неинтересную пьесу, это не 
тронет студентов, оставит их 

шо, есть отличники. В этом се-
местре средний балл здесь вы-
ше 4. Но в то ж е время в 
группе много троечников. В чем 
дело? Возможно, в труппе нет 
взаимопомощи? Характеристи-
ки говорят об обратном. Таня 
Косачева «учится на хорошо 
и (всегда готова помочь товари-
щам», Таня Халипова «чело-
век необыкновенной душевной 
красоты и доброты, пользует-
ся исключительной любовью, 
старается помочь другим». 
Юля Лоттер «отличница, объ-
ясняет непонятный материал 
другим студентам». 

В а ж н о другое. Д а е т ли эта 
в заимная помощь положи-
тельные результаты? Если сту-равнодушны'МИ. А если вы по .. 

ручили это дело заядлому те- • Д е н т отстает по какой-то ува-

жет быть и дискуссия на тему 
текущих событий, и краткий 
д о к л а д по наиболее острому 
•вопросу с привлечением инте-
ресных фактов из различных 
политических изданий, нако-
нец, сообщение наиболее зло-
бодневного материала совет-
ских и международных ком-
ментаторов. Итак, чтобы по-
литинформации были действен-
ными, комсоргу н у ж н о знать в 
группе студентов, увлекающих-
ся политикой, и с их помощью 
организовать что-то вроде «по-
литинформационного центра», 
который бы искал и находил 
все новые и новые формы для 
проведения сложной и необхо-
димой работы. 

атралу, он сможет «расшеве-
лить» ребят, вызовет их на 
спор, затеет дискуссию, где 
к а ж д ы й захочет высказаться. 
А ведь в сиоре выявляются 
вкусы. В группе И-33 десять 
человек увлекаются искус-
ством. Л ю с я Павлик и Га-
ля Тренина прекрасно знают 
поэзию, любит литературу Та-
ня Тарасова и Ира Пищикова . 

О культор.ге группы Та-
н е Халиповой говорят, что 
она очень хорошо знает 
музыку, литературу, глубо-
ко чувствует и понимает искус-
ство. Знаток и ценитель музы-
ки Таня Косачева. Была ли у 
этих студентов возможность 
поделиться своими знаниями, 
любовью к прекрасному со 
своими товарищами? Д а в а л 
ли им комсорг поручения 
типа: познакомить ребят с 
молодыми поэтами современ-
ности, повести их на хороший 
концерт в консерваторию, уст-
роить поход в театры, о кото-
рых много говорят и спорят— 
в «Современник» и театр на 
Таганке. Нет, нет и нет. 

ОТ РЕДАКЦИИ. Исследование группы, о котором мы рас-
сказали на этой странице, выводы, которые позволяет сде-
лать близкое, обстоятельное изучение значительного числа 
студентов, — дело важное и интересное. И можно только 
приветствовать ценное начинание нашего комитета ВЛКСМ. 
Но всякая работа, обширная по объему и сложная по за-
мыслу, таит в себе много неожиданных трудностей и непред-
виденных обстоятельств. 

Так случилось и на этот раз. Опрашиваемым студентам 
было предложено 50 вопросов. Но многие из них носили 
отвлеченный характер, ответы на них были обтекаемыми, не-
четкими; они не позволяли выявить индивидуальные черты 
характера. Вопросы надо задавать более конкретные и выра-
зительные, касающиеся самых разных областей науки, искус-
ства, литературы. Ваш любимый поэт, за что вы его любите, 
какая прочитанная в этом году книга понравилась вам боль-
ше всего, какое научное открытие XX века считаете вы вы-
дающимся, какими, по-вашему, качествами должен обладать 
комсорг — вопросы такого характера обязательно должны 
иметь место в предлагаемой студентам анкете. На конкрет-

ные вопросы будут давать конкретные ответы, которые надо 
систематизировать и изучать. Это первое. 

Члены комитета допустили и еще одну ошибку. Комиссия 
не смогла объяснить группе замысел и цель своей работы. 
Поэтому ребята поняли это как очередную «проработку» и 
любыми способами отмахивались от вопросов. Возможно, и 
члены комитета выбрали не совсем верный тон в беседе со 
студентами. В результате вместо обстоятельного разговора 
о том, что мешает студентам жить интересной, полнокровной 
жизнью получилось несколько другое: комитетчики насту-
пали, группа оборонялась. 

Тем не менее д а ж е этот первый шаг принес свою пользу. 
Комсомольские руководители поняли, что несмотря на жела-
ние комсорга сплотить в группе коллектив, на его стремление 
организовать ребят на хорошие интересные дела, ему порой 
просто не хватает знаний, организаторских способностей. 
В связи с этим комитет намерен выпустить что-то вроде 
«памятки комсоргу», в которой будут рекомендованы различ-
ные методические способы проведения тех или иных меро-
приятий в коллективе, описан опыт комсомольской работы 
других вузов. Думается, что это даст положительные резуль-
таты. 

жительнои причине, спору нет, 
помогать ему нужно. Ну, а 
если это лентяй? Н у ж н о ли 
ребятам в ущерб своим за-
нятиям и времени тянуть его 
от семестра к семестру? Не 
лучше ли резко и откровенно 
поговорить с ним на труппе о 
том, что он мешает коллекти-
ву бороться за лучшее звание. 
Не поможет с первого раза , 
поможет в другой и третий. 
Именно в этом плане жи,знь 
ставит перед комсоргом важ-
нейшие задачи. Чтобы знать, 
кого ругать, кого хвалить, ко-
му помогать, надо очень хо.ро-
шо изучить своих товарищей. 
У старосты или комсорга обя-
зательно д о л ж н а быть тетрадь, 
в которой бы велся учет сво-
евременной сдачи контрольных 
работ, курсовых проектов и т. д. 
И не просто учет, а с указа -
нием причин задержки или 
низкого качества сдаваемых 
работ. Именно постоянный кон-
троль и анализ помогут найти 
новые, более действенные фор-
мы учебной работы. 

ш 
& 

9 

О 

9 

9 9 9 9999 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 •• 



4 М Е Н Д Е Л Е Е В Е Ц 5 ЯНВАРЯ 1968 г., № I (1009) 

ПУСТЬ БУДЕТ АТОМ РАБОЧИМ 
А НЕ СОЛДАТОМ Этот девиз написан на зда-

нии Ново-Воронежской атом-
ной электростанции. Сюда в 
порядке учебно-производствен-
ной экскурсии приехали сту-
денты из группы Ф-56. Мы с 
нетерпением ж д а л и этой поезд-
ки. Е щ е бы, ведь не к а ж -
дому выпадает т а к а я счастли-
вая возможность побывать на 
одной из крупнейших атомных 
электростанций Советского 
Союза! 

В Воронеж приехали утром. 
После продолжительной езды 
в автобусе по отличному шос-
ес мы наконец на берегу 
Дона , к сожалению, у ж е за-
мерзшего. Перед нами, откры-
лись двери проходной АЭС. 
Внутри здания нас поразили 
широкие коридоры, устланные 
пластиком, обилие света, иде-
альная чистота, предельно чет-
кий и современный стиль обо-
рудования. 

Вначале нас провели в про-
сторный, но очень уютный и 
удобный зал заседания, где мы 
и разместились. Главный ин-
женер Л . М. Воронин интерес-
но и увлеченно рассказал нам 
об истории Ново-Воронежской 
АЭС, о перспективах ее раз-
вития, о принципе работы 
атомного реактора — сердца 
электростанции, о борьбе за 
экономичность атомной энерге-
тики. Н а д созданием и пуском 
АЭС трудились многие веду-
щие предприятия нашей стра-
ны. Мощность первого блока 
станции в настоящее время 
значительно перекрыта. Как 
указал тов. Воронин, к а ж д а я 
вторая электролампочка или 
силовая установка в Воронеж-
ской области питается током 
«атомного» происхождения. 
Заканчивается монтаж второ-; 
го, еще более мощного блокад 
и предусмотрено строительство; 
третьего. Д л я работы тепловой 
станции такой мощности потре-
бовалось бы не менее одного— 
двух эшелонов угля ежесуточ-
но, в то время как загрузка 
реактора небольшим количест-
вом горючего производится 
один раз в кампанию, то есть 
не чаще раза в год. Много 
интересного и полезного мы 
узнали из этой увлекательной 
беседы. 

Затем мы «облачились» г. 
специальную защитную одеж-
ду, получили индивидуальные 
дозиметры и направились па 
осмотр рабочих помещений 
АЭС. Забегая вперед, можно 
сказать, что радиационная чи-
стота на станции так велика, 
что наши дозиметры не обна-
ружили д а ж е следов радиации! 
Мы побывали в реакторном за-
ле, на пультах управления и 
контроля АЭС. Приходится 
удивляться, как со всем этим 
сложным хозяйством управ-
ляется весьма ограниченное 
число работников, а работой 
реактора с центрального пуль-

та управляют всего три чело-
века. Этот пульт, устав-
ленный приборами и кнопка-
ми, — глаза, уши и руки дис-
петчера — обеспечивает бес-
перебойную п уверенную рабо-
ту всей станции. 

Н а д е ж н а я защита , строгая 
дисциплина, тщательный кон-
троль н образцовая культура 
производства — вот что ха-
рактеризует это предприятие, 
достойное эпохи социализма. 
Очень верны слова, которые 
мы прочитали в одном из за-
лов АЭС: «Здесь атом поко-
ренный служит человеку!». На 
станции мы смогли т а к ж е по-
смотреть турбинный зал н 
монтаж новых огромных тур-
бин, поскольку рядом строит-
ся второй, еще более мощный 
блок. 

В заключение па память о 
посещении АЭС нам вручили 
памятные значки. 

Утомленные длительной экс-
курсией, а главное массой 
впечатлений, мы с удовольст-
вием пообедалп и отдохнули 
в столовой, где пас покорило 
радушие хозяек и отличное 
качество блюд. 

Потом мы осмотрели улицы 
совсем еще молодого, быстро 
строящегося социалистического 
городка ученых и рабочих 
Ново-Воронежска. В краси-
вом, со вкусом оборудованном 
Доме культуры нам показали 
фильм «В верховьях Дона», 
снятый во время монтажа пер-
вого блока станции. Интересно 
было увидеть на экране сбор-
ку реактора, пуск станции и 
голубые воды Тихого Дона , на 

чистоту которых не влияет 
работа этого гиганта атомной 
энергетики. Мы воочию убеди-
лись, что будущее, несомненно, 
вот за такими электростанция-
ми, компактными, высокопро-
изводительными, экономичны-
ми. А главное—мы познакоми-
лись с замечательными людь-
ми, энтузиастами, влюбленны-
ми в свое дело. 

Перед отъездом в Москву 
нам удалось немного побро-
дить по вечернему Воронежу. 
Этот старинный и красивый 
город со множеством садов и 
скверов поражает интенсивной 
культурной жизнью, оживле-
нием улиц, светом и игрой не-
оновых огней. Великолепен 
красивый мост через Доп. Сло-
вом, Воронеж нам понравился. 

В поезде мы еще долго де-
лились яркими впечатлениями, 
вспоминали события этого за-
мечательно проведенного дня. 
А назавтра — опять занятия , 
лекции, лаборатории. Но впе-
чатление от этой исключитель-
но интересной и полезной экс-
курсии в будущее не забудет-
ся никогда. 

Мы еще раз благодарим ру-
ководителей Ново-Воронежской 
АЭС, так тепло и радушно нас 
принявших, и нашу кафедру, 
организовавшую поездку. Боль-
шую помощь в организации 
нашей экскурсии нам оказали 
ректорат и кафедра неоргани-
ческой химии Воронежского 
технологического института, с 
которым у нас давняя и теп-
лая дружба . Спасибо им за 
это! 

Студенты группы Ф-56. 

СОРЕВНОВАНИЕ БАСКЕТБОЛИСТОВ 

МУЗЫКА И Н Е М Н О Г О И С Т О Р И И 
Музыка т о ж е имеет свою 

историю, притом история эта 
начинается в глубокой древ-
ности. Александр Македон-
ский, воспитанник Аристотеля, 
одной из главных государст-
венных задач считал создание 
хорошей музыки. Это не было 
прихотыо или увлечением. 
Просто он верил своему вос-
питателю великому Аристоте-
лю и другим философам, кото-
рые утверждали , что безопас-
ность .государства зависит от 
того, какая по качеству испол-
няется музыка. Смысл этого 

утверждения таков: прекрас-
ная музыка воспитывает 
гражданина с возвышенными 
чувствами, плохая — развра-
щает людей, убивает в них 
высокие порывы души. 

В XI веке закончились ис-
кания и длительная эволюция, 
была оформлена нотная стро-
ка, где на пяти линейках мо-
жет^быть записано на веки веч-
ные любое музыкальное произ-
ведение. Великий греческий 
философ, математик и астро-
ном Пифагор (VI век до н. э.) 

На кафедре физвоспитания 
и спорта впервые создан курс 
спортивного совершенствова-
ния по баскетболу, рассчитан-
ный на два года обучения. 
Сейчас на нем занимаются 80 
студенток-первокурсниц. Цель 
курса — подготовить молодых 
баскетболисток к сдаче норм 
для третьего разряда всесоюз-
ной спортивной классифика-
ции. Первый год обучения бу-
дет завершен в спортивном 
лагере института, где студен-
ты проводят свои летние ка-
никулы. Руководит курсом 
Александр Сергеевич Белов— 
.преподаватель кафедры физи-
ческого воспитания, 

В середине декабря были 
проведены соревнования « а 
первенство факультативного 
курса ио баскетболу среди 
первокурсниц. К а ж д ы й фа-

первый разработал учение о 
мелодии (о л а д а х ) . 

С именем Пифагора свя-
зано т а к ж е открытие гармо-
нии. 

Во все времена музыка бы-
ла огромной силой, оказываю-
щей неотразимое воздействие 
на к а ж д о г о человека, хочет он 
того или нет. Нейтральной, «не-
винной» музыки нет, и эту ис-

тину доказыва-
ет жизнь и ис-
тория. 

Поэтому, слу-
шая -го или иное произведение, 
.не мешает задуматься , какие 
чувства оно вызывает : такие, 
что зовут ж жизни и прекрас-
ному, или низменные, отупляю-
щие. В первом случае перед 
тобой образец истинного про-
изведения творческого гения, 
во-втором — подделка, рассчи-
танная на дешевый эффект. 

С. сидякин. 

БЕРЕЧЬ ПАМЯТНИКИ СТАРИНЫ 
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В середине прошлого года 
Совет Министров Советской 
Федерации принял постановле-
ние «О состоянии и мерах улуч-
шения охраны памятников ис-
тории и культуры в Р С Ф С Р » . 
В результате этого постановле-
ния было создано Всероссий-
ское общество охраны памят-
ников истории и культуры. 
Председателем общества был 

избран заместитель председа-
теля Совета Министров Р С Ф С Р 
В. И. Кочемасов. 

В середине того Же 1966 го-
да приступило к работе Мо-
сковское отделение общества, 
которое возглавил ректор на-
шего института профессор С. В. 
Кафтанов . Был организован 
совет общества нашего Тими-
рязевскго района, а в нашем 
институте создана первичная 
организация, председателем ко-
торой избран профессор П. М. 
Лукьянов , заместителем пред-
седателя профессор Н. Н. 
Цюрупа, секретарем А. П. Фе-
досеев. 

Основными задачами обще-
ства, как сказано в его уставе, 
является привлечение широких 
слоев населения к активному 
и непосредственному участию в 
охране памятников истории и 
культуры. 

Как много можно рассказать 
об историко-революционных, 
воинских и трудовых успехах 

нашей великой Родины, о вы-
дающихся деятелях науки и 
техники, сообщить о необходи-
мости реставрации памятников 
архитектуры, о памятных ме-
стах. И не только рассказать, 
но и выявить те представляю-
щие большое историческое зна-
чение памятники архитектуры 
и культуры, которые преданы 
забвению или которые нужда-
ются в охране. 

Многочисленная армия сту-
дентов нашего института мо-
жет многое сделать для охра-
ны памятников старины и куль-
туры. Путешествуя во время 
каникул по необъятной стране 
нашей, студенты могут обнару-
жить то, на что местные жи-
тели не обращают внимания. 

Н а ш а газета «Менделеевец» 
будет охотно помещать инфор-
мации о вновь найденных па-
мятниках искусства и старины, 
о необходимости их восстанов-
ления, об их охране. Первичная 
организация будет организовы-
вать экскурсии в исторические 

места — в Новгород, Углич, 
Суздаль, Волгоград и другие 
города. А разве достаточно хо-
рошо знаем мы памятники ста-
рины и культуры нашей Мо-
сковской области, д а ж е нашей 
столицы? Нет, мы еще многое 
не видели, многое не знаем, 
а знать мы должны и должны 
принять меры к сохранению 
памятников искусства и ста-
рины. 

Вступайте в члены общест-
ва! Д л я вступления в члены 
общества студенты вносят 
членский (годовой) взнос 10 ко-
пеек и 15 копеек за член-
скую книжку. Рабочие, слу-
ж а щ и е и профессорско-препо-
давательский п е р с о н а л — в с т у -
пительный взнос 15 копеек, го-
д о в о й — 30 копеек и за член-
скую к н и ж к у — 1 5 копеек. Об-
ращайтесь к секретарю .первич-
ной организации А. П. Федо-
сееву с кафедры ОХТ. 

П. ЛУКЬЯНОВ, 
профессор. 

культет выставил по две ко-
манды. Победителями среди 
I и II команд стали баскет-
болистки ИХТ факультета. На 
снимке вы видите спортсме-
нок, победителей соревнования: 
Д . Голееву, Е. Кудинову, Л . Фе-
дотову, Т. Славнееву, Н. Ко-
зылову. 

НАШ ОТДЕЛ СПРАВОК 

КОНКУРС НА Л У Ч Ш У Ю 
РАБОТУ ПО ХИМИИ 
Бюро первичной организа-

ции ВХО имени Д. И. Менде-
леева нашего института дово-
дит до сведения сотрудников— 
членов ВХО, что срок пода-
чи материалов на конкурс 
(1967/68 гг.) лучших работ по 
химии, посвященных 50-летию 
Великой Октябрьской револю-
ции, объявленный президиумом 
ВХО, истекает 1 февраля 1968 г. 

На конкурс принимаются ра-
боты, законченные в 1966 — 
1967 годах, выполненные по 
следующей тематике: 

1. Химия и химическая тех-
нология. 

2. Совершенствование дейст-
вующих производств. 

3. Проблемы химизации сель-
ского хозяйства. 

4. Очистка и обезврежива-
ние промышленных отходов. 

5. Работы, выполненные мо-
лодыми специалистами. Раз -
меры премий по первым четы-
рем темам от 250 до 700 руб-
лей. П о пятой теме от 100 
до 300 рублей. 

Условия конкурса вывешены 
на Доске объявлений первич-
ной организации ВХО МХТИ. 

Е. СОКОЛОВА, 
член бюро первичной 

организации ВХО, доцент. 

ЗАЩИТА 
ДИССЕРТАЦИЙ 

10 января 1968 г. 
в 10 часов на соискание уче-

ной степени кандидата техни-
ческих наук Корольковым Ю. А. 
на тему: «Синтез и исследова-
ние полимеров на основе неко-
торых смешанных фурфури-
лиденкетонов», 

в 11 часов на соискание уче-
ной степени кандидата хими-
ческих наук Белых С. И. на 
тему: «Синтез и исследова-
ние органосилоксфосифазено-
в ы х полимеров». 
11 января 1968 г. 

в 10 часов на соискание уче-
ной степени кандидата техни-
ческих наук Голантом В. А. на 
тему: «Полунепрерывные реак-
торы как объекты управления 
по величине рН». 

в 11 часов на соискание уче-
ной степени кандидата техни-
ческих наук Семке А. В. на 
тему: «Оптимизация процессов 
утилизации тепла отбросной 
жидкости станции дистилляции 
содового прозводства». 

Редактор Б. В. ГРОМОВ 

Л 45058 Типография МХТИ имени Д. И, Менделеева Зак, 1 


